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— Вот состоится сессия, сессия нас рас
судит!—так или примерно так завершались 
в последние месяцы многие споры о пер
спективах земельной реформы а области, 
о путях выхода из продовольственного 
кризиса, о будущем томского села. «Рассу
дить» открывшейся в конце марта шестой 
сессии областного Совета народных депу
татов оказалось нелегко —  столько на каж
дом шагу возникло сложных вопросов. Но 
и переложить поиск ответов было не на ко
го̂  Найденные во время подготовки сессии, 
в ходе дискуссий на ней самой, они и стали 
пунктами решений.
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О  земельной 
реформе

Областной Совет. лод- 
черкнув, что ставит целью 
создание реальных условий 
развития всех форм хозяй
ствовал ия, поручил местным 
Советам до 1 мая нынешне
го 1года сформировать спе
циальные земельные фонды 
в объемах, необходимых для 
наделения участками граж
дан, крестьянских (фермер
ских) хоз>йств, коллективов 
предприятий, организаций,- 
учреждений. Утверждено 
временное^ (будет действо
вать до вступления в силу 
Земельного кодекса РСФСР) 
положение о создании этих 
фондов. Они формируются за 
счет госземоапаса, земель 
лесного фонда и других. В 
специальные фонды по .ме
ре необходимости отчужда
ется до 10 процентов сель
хозугодий колхозов, совхо
зов, других землепользО|Ва- 
телей. В текущ ем году пре
дусмотрено закончить опре
деление и уточнение адами- 
нистративных границ сел, 
деревень, поселков, что 
должно снять проблему на
деления земельными участ
ками, включая сенокосы и 
пастбища, их жителей.

Как уж е сообщалось в 
печати, до 1 м ая земельные 
участки должны быть выде- 

* лены всем гражданам, обра
тившимся за ними. Предель
ные размеры участков уста
навливают районные и город
ские Советы. Д ля  фермеров 
— обеспечивающие ведение 
рентабельного товарного хо
зяйства (на сессии приводи
лась рекомендация АККОР: 
средний размер сельхозуго
дий крестьянского хозяйст
ва — около 50  га). Размеры 
приусадебных участков оп- 
реде.'жются прежде н1ччи-1

сельскими и поселковымн 
Советами — с учетом фак
тической возможности хо
зяев личного подворья об
работать землю. Размер 
участка для ведения садо
водства, огородничества — 
до 0 ,15  гектара.

Высказаны  рекомендации 
в адрес уж е действующих 
сельскохозяйственных пред
приятий. CeKbxo3KOonepaTje- 
вам — взять землю в кол
лективно - долевую собст
венность. Колхозам и совхо- 

- зам — согласовать свой 
статус с республиканским 
земельным законодательст- 
ВО.М, определить размеры за 
пасных земельных фюндов 
(до 10 процентов угодий). 
Добровольность, поэтап
ность, гласность — обяза
тельные принципы преобра
зований.

Районным, городским Со
ветам, комитету по земель
ной реформе, его органам на 
.местах рекомендовано раз 
вивать различные формы 
реализации реформы (дирек
ции инновационных про
грамм, научно - производст
венные и проектные цент
ры. малые предприятия и 
т. д .) , оказывать по.мощь но
вым хозяйственным струк- 
турйм на селе, укреплять 
сотрудничество с областной 
и другими ассоциациями 
крестьянских хозяйств, вве
сти их представителей в со
став коллегий и обществен
ных советов кбмитето'в по 
.земельной реформе.

С целью рассмотрения во
просов развития крестья 1>- 
ских хозяйств, перераспре
деления земель и трудовых 
ресурсов, комплексного при
родопользования при област
ном Совете решено образо
вать целевой межведомст
венный и межотраслевой ко
митет.

Таковы, если коротко, ос
новные из первоочередных 
мер по реализации земель
ной реформы на территории 
области. Работа над меха
низмом ее проведения про
должается. Рекомендация, 
выработанные с учетом 
!г1редложений1, ткхтгупившик- 
в адрес сессии, президиум 
областного Совета утвердит 
до 1 июня нынешнего года.

О поддержке 
фермерских хозяйств

Сессия приняла специаль
ное решение, направленное 
на создание организацион
ных, экономических и пра
вовых условий для эффек
тивной работы крестьянских 
хозяйств, их ассоциаций, 
сельхозкооперативов. Что 
намечено сделать?

(икончание на 2-й стр.)
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у  т о  «ШРОВЕЕТ лицо»?
Мне и моим товарищам по 

партии совершенно непонят
на политическая линия, ко
торую проводит наш пер
вый секретарь Кировского 
РК КПСС Е. В. Дмитриев. 
10 апреля он распространил 
среди партийных организа
ций от имени райкома пар
тии резолюцию, в которой 
призывает ком.мунистов к 
‘консолидации с группой 
«Коммунисты за демокра
тию». В этой резолюции ут 
верждается, что «в  партии 
имеются более талантливые 
и умные защитники интере
сов народа и социалистиче
ской идеи, чем руководите
ли ЦК КП РОФСР и депутат
ская фракция «Коммунисты 
России».

Эти «более талгШтливые и 
умны е», конечно ж е, в груп
пе «Коммунисты за демок
ратию», которую, кстати, в 
народе тут ж е окрестили 
«Экономика должна быть 
экономной». В этой резолю
ции нам многое непонятно. 
Во-первых. Почему без ре
шения пленума райкома и 
без совета с коммунистами 
от их имени делается такое 
заявление? Во-вторых, где 
программа, вокруг которой 
можно было бы консолиди
роваться?

По-моему, в этом вопросе 
надо сначала хорошо и объ
ективно разобраться, преж
де чем создавать в партий
ной организации района 
фракционную группу. Нель
зя  бросаться из огня да в 
полымя.

стов вы являть «врагов», зо
вут на баррикады бороться с 
инакомыслием...».

А что на самом деле • в 
партийных документах? Чи
таем доклады заместителя 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС т. Ивашко на Плену

следовательно проводить 
курс на развитие рыночной 
экономики», «...^проведение 
земельной реформы, наделе
ние землей тех, кто хочет и 
способен производительно 
трудиться на ней...».

Так чье же лицо багрове

Мнение читателя-коммуниста о политической позиции 
первого секретаря райкцма КПСС

Не менее удивляет ста
тья «П ередовая программа в 
отсталом обществе?» в газе
те «Красное зн ам я» за  13 
апреля, где Е. В. Дмитриев 
лшпет; «Идеологи партии,., 
давно утратили интеллекту
альную инициативу. У мно
гих из них, не говоря уж е о 
практиках и рядовых ком
мунистах, багровеет лицо при 
упоминании частной собст
венности, идея приватизации 
вызывает взрыв негодова
ния, а слово «рынок» воз
действует подобно упомина
нию антихриста для верую
щих».

И дальше. «М атериалы 
Пленумов сужают идейное 
содержание XXVIII съезда 
КПСС, призывают коммуни.

ме ЦК КПСС: «Одна из за
дач партийных организаций... 
помогать становлению мно
гоукладной экономики на 
селе. Партийные комитеты 
призваны оказы вать содей
ствие местным Советам в 
проведении земельной ре
формы, в создании специ
ального земельного фонда... 
для организации семейных 
ферм, крестьянских хо
зяйств...» И далее. «Свое 
отношение к рынку партия 
определила. Она видит в 
нем средство задействовать 
стимулы к труду, обеспе
чить состязательность, ос
вободиться от монополиз
м а ...»

И, наконец, в самом поста
новлении Пленума ЦК 
КПСС: «...необходимо по

ет, товарищ секретарь рай
кома? Ведь и наш пленум 
— обкома КПСС, — на ко
тором вы присутствовали, 
призвал всех коммунистов, 
партийные комитеты актив
но помогать Советам в ре
шении вопросов приватиза
ции, проведения земельной 
реформы, создания фермер
ских, крестьянских хозяйств 
и т. д.

Д а, действительно, рефор
мы идут тяжело, медленно, 
болезненно. Но ведь в этом 
надо разобраться — поче
му так происходит, а не 
просто хулить центральные 
и местные партийные орга
ны. А есть ли в Советах все 
законодательные акты  и ме
ханизмы их реализации, ска
жем , по той же приватиза

ции промышленных предпри
ятий, предНрияггий быта, 
торговли и т. д . Если да , то 
почему же вы не назовете 
фамилию того, кто не позво
ляет это делать? А  если нет, 
то почему Кировский рай
ком КПСС не выходит с за
конодательной инициативой 
по этим вопросам, ну, ска
жем , в Кировский райсовет?

Самый главный выход из 
кризиса Е. В. Дмитриев ви
дит в развитии партийной де
мократии. Неужели нам ее 
еще не хватает? По-моему, 
от «демократии» нас уж е 
начинает подташнивать, а 
кое-кто не хочет или не на
учился пользоваться демок
ратией;

Мало Кировской партий
ной организация было О. По
пова, в прошлом одного из 
ее секретарей, который стал 
рупором Республиканской 
партии, теперь Е. В. Дмит
риев, похоже, готовит себя 
в социал-демократы, потому 
как призывает ^направлять 
усилия на изучение и овла
дение опытом социал-демок
ратии».

К сожалению, KaMinaHnn, 
направленной на устранение 
КП(ЗС с политической аре
ны, помогают те, кто носит 
партийные билеты, более то
го, стоит у  руководства пар
тийных ко.митетов.

В. НЕФЕДОВ, 
заместитель секретаря 
партбюро объединения 

«Контур».

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Определить перечень ниа^ 
корентабельных хозяйств, на 
базе которых целесообразно 
организовать (на доброволь
ной основе) фермерские хо
зяйства, их ассоциации, сель
хозкооперативы и .малые 
предприятия.

До 1 июля решить вопрос 
об учреждении в области 
Крестьянского банка. В рай
онах рассмотреть вопрос о 
создании фондов поддержки 
крестьянских хозяйств.

Облисполком рассмотрит 
вопрос о выделении лимитов 
подрядных работ для строи
тельства в крестьянских хо
зяйствах производственных 
помещений за счет объема» 
подрядных работ городов об
ласти. В срок до 1 м ая дол
жен быть создан специаль
ный фонд местных • строи
тельных .материалов дл я  
развития фермерских хо
зяйств.

Облисполком совместно с 
облагропромом призваны 
максимально удовлетворить 
заявки фермеров и их ас
социаций на материально-тех
нические ресурсы, семена, 
скот, птицу. |Оказать со
действие в продаже сельско
хозяйственной техники. В 
порядке и на условиях, дей
ствующих для колхозов и 
совхозов, организовать про
изводственно - техническое 
обслуживание фермерских 
хозяйств.

Одним из каналов снаб
жения фермеров (и личных 
подворий) малогабаритной 
сельхозтехникой назван обл
потребсоюз. Юблисполкому 
совместна с ассоциацией 
промышленных предприятий 
предложено такж е обсудить 
возможность организации в 
области филиалов или от
делений совместных пред
приятий по производству 
малогабаритной сельхозтех}- 
ники. оборудования по пере
работке сельховпродукции, 
автономных систем инженер
ного обеспечения жилых и 
производственных помеще
ний.

Предусмотрено развитие 
системы заготовок, перера
ботки и реализации продук
ции, произведенной кресть
янскими хозяйствами и сель
хозкооперативами. Призна
но необходимым способство
вать формированию сети тор

гово-посреднических коопера
тивов, других заготовитель
ных предприятий и органи
заций.

Отдельный пункт решения 
гюсвящен ‘Подготовке над; 
ров новых форм хозяйство
вания. В частности, наме
чены создание фермерских 
школ и районных «онсуль-

КАК

приятий, участвующих в 
фонде.

Ресурсы фонда решено в 
первую очередь направить 
на обменные операции для 
пополнения запасов концент
рированных кормов (|как 
для нужд общественного жи
вотноводства, так и для лич
ных подсобных и крестьян
ских хозяйств). Активное 
содействие облисполком дол
жен оказать предприятиям и 
организациям в реализации 
контрактов с инофирмами, 
заключенных в интересах

РАССУДИЛИ

зователи должны выделить 
жителям населенных пунк
тов под огороды (во вре- 
.менное пользование, на до
говорных условиях) не ме
нее 5 —7 процентов пашни, 
расположенной вблизи насе
ленных пунктов, вдоль до
рог. В каждом конкретном 
случае необходимо учиты
вать наличие пашни в хо
зяйстве, ее качество, особен
ности района.

Областной ‘Совет потребо
вал обеспечить пассажирские 
перевозки садоводов и ого
родников, оказать содейст
вие населению области в 
■приобретении маточного по
головья скота и птицы, по
севного материала. Исполко
мам местных Советов реко

прибыли, направлять на под
держку предприятий заго
товки и переработки сель
хозпродукции, общественно
го питания и торговли на, 
селе. |Облисполком рассмот
рит вопрос о соответствую
щих компенсациях районным 
бюджетом.

Должен быть решен воп
рос о долгосрочном кредито
вании с минимальной про
центной ставкой сельского 
культурно - бытового и нги- 
лищного строительства.

Установлено, ■что при

тационных центров, органи
зация стажировки за рубе
жом.

О продовольст
венном кризисе

То, о чем сказано выше, 
хотя и подлежит безотлага
тельному исполнению, отда
чу даст не сегодня. Продо
вольственная ж е ситуация в- 
области опасно обострилась 
уж е сейчас. Областной Со
вет рассмотрел меры по ее 
стабилизации.

Выходить из продовольст
венного кризиса депутаты 
предложили за счет моби
лизации ресурсов области, в 
том числе за счет осущест
вления бартерных сделок с 
другими регионами страны. 
Уточнен порядок формиро
вания и использования об
ластного товарного фонда, 
создать который для этих 
целей решила еще четвер
тая  сессия. Оговорено, что 
предприятия, организации', 
учреждения, в том числе и 
кооперативные, поставят в 
фонд 10 процентов объема 
продукции, вьшускаемой в 
1991 году. Прибыль, полу
ченная от реализации про
дукции в счет областного 
фонда, освобождается от 
уплаты налога в местный 
бюджет. Поскольку вклад в
фонд должны ‘ВНОСИТЬ и
предприятия союзного, рес
публиканского подчинения, 
предусмотрены соответству
ющие обращения в союзное 
и республиканское прави
тельства, выработка меха
низма правовой защиты пред

ДЕПУТАТЫ
обеспечения области продо
вольствием.

Сессия обратилась в Ка
бинет министров СССР с 
просьбой решить вопрюс о 
поставках в область продо
вольственного и фуражного 
зерна. Поставлена задача 
‘ПО увеличению производст
ва последнего и на террито
рии самой области. Р яд  дру
гих пунктов решения направ
лен на то, чтобы увеличить 
Црокзводство продовольст
вия на месте.

Этому будет способство
вать развитие томичами са
доводства, огородничества, 
животноводства, чему депу
таты посвятили отдельный 
документ.

Он предусматривает выде
ление до 1 мая нынешнего 
года жителя.м Томска, Том
ска-7, других населенных 
пунктов, изъявившим ж ел а
ние впервые заниматься са
доводством, огородничест
вом, животноводством, зе- 
.мельных участков до 0,15 
гектара на семью. До кон
ца года — выделение всем 
желающим земельных уч а
стков под индивидуальное 
жилищное строительство. Не 
позднее 15 октября — до
полнительных земельных 
участков (вблизи сущ еству
ющих садов) садоводам Том
ска и Томска-7.

Дополнительно колхозы, 
совхозы, другие зе.млеполь-

мендовано 'проводить осен
ние и весенние ярмарки 
сельскохозяйственной про
дукции, техники, инвентаря, 
(йорудования и услуг, при
нять ряд других мер.

До 1 июня 'должен быть 
разработан механизм налого
обложения, стимулирующий 
деятельность по закупке и 
реализации продукции, вы
ращенной на садовых уча
стках, коллективных и ин
дивидуальных огородах.

О социальном 
развитии села

Механизм реализации За
кона РСФСР «О социаль
ном развитии села» на тер
ритории области сессия по
ручила разработать (в срюк 
до 1 июня) облисполкому, 
(властной Совет определил 
лишь первоочередные ме
ры.

Так, например, районным 
и городским Советам реко- 
.мендовано средства, посту- 
‘пающие от потребительской 
кооперации в виде налогов с

быль привлеченных на село 
городских ‘предприятий, ор
ганизаций и учреждений, 
полученная от производства 
работ и услуг социального и 
культурно - бытового харак
тера, налогом не облагает
ся.

Не будет облагаться нало
гом и прибыль предприятий, 
направляемая в местные це
левые фонды для социально
го развития села, социаль
ной защиты сельчан.

Сессия обязала облиспол
ком обеспечить приоритет 
работников сельского хозяй
ства в приобретении легко
вых автомобилей, сложной 
бытовой техники, других 
промышленных товаров. Для 
всего населения области, а 
значит, и для сельского, ус 
танавливаю тся одинаковые 
нормы душевого потребле
ния при лимитированном 
распределении основных про
дуктов питания.

Отмечено для сельской м е
стности решение облиспол
кома «О долевом участии 
предприятий и организаций 
Томской области в соору
жении энергообъектов» (при
нято 14 ноября 1989 г.) в 
части, касающейся платы за 
•подключение дополнительг 
ных мощностей к централи
зованному энергообеспече
нию. Не будет теперь пре
вышать 1 копейки за кило
ватт-час плата за электро
энергию, используемую в 
селах на социально - быто
вые услуги.

Решения областного Совета вступили в силу. Что-то 
из намеченного уже выполняется. Например, заметнее 
заработал на улучшение продовольственной ситуации 
ресурсный потенциал области. Налаживаются взаимопо
нимание с Москвой, деловые связи с регионамн-партне 
рами. Но главная работа — на местах. Принятые реше
ния позволяют делать ее увереннее, чем это было воз
можно раньше.

В. АНТОШИН.
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— Владимир Алексеевич, 
встречи руководства УКГБ 
с  представителями прессы

1^, становятся «градшрюнными. 
Вот и эта беседа у нас с 
вами уже третья. За это 
время в стране и области 
пронзопшн значительные пе- 
ремены в политической жиз. 
ни. Отразились ли они на 
деятельности управления?

— Комитет государствен
ной безопасности является 
частью общества и Совет
ского государства. Поэтому 
все, что происходит в нашей 
стране, в той или иной сте
пени отражается на нашей 
деятельности.

Ситуацию в стране на се
годняшний день можно од
нозначно оценить как  гл у 
бокий кризис. Кризис в 
экономике, политике, идео
логии, правовой сфере, и 

 ̂ пика мы, вероятно, еще не 
• миновали. Создавшееся по

ложение обусловило прин. 
ципиально новые задачи для 
органов государютвенной 
безопасности — борьбу с 

'экономическим саботажем и 
организованной преступ
ностью. К работе на этих 
важных направлениях
вплотную приступили и сот
рудники То-мского управле
ния. Еще одним факто.м 
влияния этих процессов ста
ло расширение гласности в 
нашей работе и дальнейшее 
укрепление связи с трудо
выми коллективами и об
щественностью.

— Сейчас во всех коллек. 
тивах, общественных орга. 
низациях н движениях, на 
всех съездах и пленумах 
отчетливо проявляется раз. 
номыслие. Даже в <самой 
КПСС появилось много те- 
чений, платфщ>м. А  свойст. 
вен ли плюрализм во взгля. 
дах сотрудникам областного 
управления !КГБ?

— Смотря в како.м смыс
ле. Я понимаю плюрализм 
как принцип организации 

деятельности гюлитической 
системы, при котором власть 
осущ ествляется взаимо
действующими и уравнове
шивающими друг друга пар
тиями и общественными ор
ганизациями. Поэтому, если 
говорить о деятельности на
шего УКГВ, то она строит
ся  не на плюрализме, а  на 
единоначалии и социалисти
ческой законности.

Если же говорить об об
щественной жизни в коллек
тиве управления, то з д 2«;ь 
налицо и демократические 
перемены, и плюрализм 
мнений.

Судите сами. Согласно 
существовавшей долгие го
ды  традиции, начальник уп 
равления КГБ избирался в 
состав обко.ма КПСС и его 
бюро. Весной 1990 года 
выборы в  обком, как  и во 
все прочие партийные 
структуры , проводились на 
широкой демократической 
основе, и коммунисты уп 
равления решили не вносить 
мою кандидатуру в список 
для тайного голосования.

Опять ж е традиционно 
все офицеры управления 
являлись членами КПСС, а 
отказ от вступления в пар
тию был равнозначен уволь
нению по служебному не
соответствию. Такого те
перь нет. За последнее вре
мя два наших молодых сот
рудника отказались от пред
ложения партийной органи-' 
зации вступить в члены 
КПСС, еще один прервал 
прохождение своего канди- 
датского стажа. Хотел бы 
подчеркнуть, что ни один 
из этих поступков не повлек 
за с о ^ й  служебных разби
рательств с «далеко иду
щими выводами». Все эти 
товарищи положительно з а 
рекомендовали себя по 
службе, желаю им успехов и 
эпредь.

И еще . одна деталь. В 
октябре 1990 года комму
нисты УКГБ на отчетно- 
выборном собрании упразд
нили должность освобож

денного секретаря партко
му. И хотя ячеек вновь 
создаваемых партий в 
УКГВ не появилось, мы 
стреми.мся развивать кон
такты с представителями 
всех общественных объеди
нений и политических пар
тий. Так, в январе этого 
года в управлении побывала 
группа народных депутатов, 
представляющих Республи
канскую партию. А . В. 
Кобзев, Б. К. Шайдуллин, 
О. В. Попов и И. Д. Ш аху- 
ров имели продолжительную 
беседу с сотрудниками. Д у
мается, что польза от по
добных встреч обоюдная. 
Одни.м словом, вполне мож 
но считать, что мы преодо
леваем прежнюю заидеоло- 
гизированность и стремимся 
следовать в русле демокра
тических пере.мен.

лено в бюджет области бо
лее 5 млн. рублей. Задер
жано 6 преступных групп, 
привлечены к уголовной от
ветственности 14 человек, 
изъяты  десятки килограм- 
.мов взрьгачатых веществ, 
наркотиков, несколько еди
ниц огнестрельного оружия. 
Удалось предотвратить мас
совое отравление жителей 
области — воспрепятство
вать переработке на колба
су  50  тонн мяса, зараж ен
ного стафилококком, и т. д.

Результаты  есть. Но не 
могу не оказать и о тем, 
что для повьппения эффек
тивности борьбы с органи
зованной преступностью не
обходимо принять целый 
пакет специальных законов. 
(Например, антимонополь
ных нормативных актов, 
закона об уголовной ответ

- сумму более 10 тысяч руб 
лей не найдены совсем 
Вскрыты и другие недо 
статки в обеспечении жите 
лей города и области лекар 
ственными средствами.

— Продолжают ли рабо
тать томские чекисты за 
пределами области?

— Как и в предыдущие 
годы, наши сотрудники вы 
полняли отдельные задачи 
и за пределами области. В 
прошедшем году в длитель
ные командировки вы езж а
ли подполковник А . Н. Ми- 
зин и майор А. В. Небера. 
Александр Николаевич Ми- 
зин возглавлял группу опе
ративных работников КГБ 
СССР, приданную следст
венной группе П рокурату
ры СССР, которая прово
дила расследование .массо
вых беспорядков в г. Ош.

КГБ И политика
Наш корреспондент беседует с начальником управления 

КГБ по Томской области В. Л. РЕМНЯКОВЫМ.
— в  последнее время

много говорится об идее 
деполитнзацнн органов бе. 
зопасности. В связи с этим 
такой вопрос: были ли в
ущ>авленни случаи выхода 
чекистов.коммунистов из 
КПСС?

— Что касается идеи де
политизации органов КГБ, 
то практически этот во
прос в управлении с по
вестки дня снят. КГБ, как  
орган государственного уп 
равления. образуемый в со
ответствии с Конституцией 
СССР и входящий в  состав 
правительства страны, осу
щ ествляет свою деятель
ность в сфере внешней и 
внутренней политики. В си
лу этого он, к ак  и все 
спецслужбы, был, есть и 
будет весьма политизиро- 
ваннььм государственным 
органом. Другое .дело — 
департизация. В принципе 
это возможно, но, ПО-ВИДИ- 
мому, не сегодня.

Случаев выхода соп)./д- 
ников управления из рядов 
КПСС не было.

— Как известно, Указон 
Президента страны на ор
ганы КГБ возложена борь
ба с организованной пре
ступностью, экономически
ми преступлениями. Ваши 
товарищи уже приступили 
к этой работе?

— Следует, видимо, на- 
подмнить, что решение о 
привлечении сотрудников 
Комитета государютвекной 
безопасности к борьбе с ор
ганизованной преступностью 
было принято на Съезде 
народных депутатов СХЗСР 
в 1989 г. Мы создали в уп
равлении внештатную груп
пу из 5 человек. Но в ре
альности этого, конечно же, 
оказалось мало, хотя ре
зультаты  работы группы 
были достаточно весомыми.

В начале этого года был 
сфордмирюван отдел по 
борьбе с наиболее опасны
ми преступными сообщест
вами, причиняющи-ми сущ е
ственный ущерб экономике 
либо использующими терро
ристические методы наси
лия. пресечеиню противо
правной деятельности кор
румпированных элементов, 
а  также оказанию помопщ 
органам МВД в выявлении 
и пресечении устойчивых 
формирований профессио- 
нгульных преступников.

— Думается, читателя 
нас »е поймут, если в Ма
шей беседе (не будут назва
ны хотя ($ы некоторые ре
зультаты этой работы.

— Пожалуйста. (Зотруд- 
никамн подразделения сов- 
.местно с работниками УВД 
и прокуратуры только в 
1990 году возвращено в до
ход государства и перечис

ственности за сокрытие 
прибыли от налогов, закона 
о защите свидетелей и др у 
гих.

И последнее. Надо учи
тывать, что в условиях, ко- 
гда не принят закон об ор
ганах КГБ, наши сотрудни
ки, зани.мающиеся решени- 
е.м этой задачи, не защище
ны ни в правовом, ни в со- 
циальнам плане. Так, в 
случае ранения или увечья 
сотрудника не предусмотре
но никакой компенсации, а 
в случае его гибели пенсия 
составит несколько десят- 
ков рублей. Думаю, кам- 
.ментарии здесь излишни.

— Согласен «  вами. 
Продолжая тему, хотел бы 
спросить вас, Владимир 
Алексеевич, вот о чем. Вы
ступая на IV Съезде народ
ных депутатов СССР^ В, А. 
Крючков упомянул об ог
ромном количестве ле
карств, которые не попада
ли к томичам до тех пор, 
нова этим не занялись ра
ботники УКГБ. Что это бы
ла за акция?

— Здесь разговор надо 
вести скорее всего не о к а 
кой-то чекистской акции, а 
о бесхозяйственности и 
безответственности тех дол
жностных лиц, кому дове
рено здоровье человека.

Вот факты. В процессе 
проверки ПО «Ф армация» 
выяснилось, что только во 
второй половине 1 9 ^  года 
'поставки в Томск лекарст
венных средств, в гом чи
сле импортных, из Красно, 
ярска осуществлялись с з а 
держками от одного до трех 
с половиной месяцев. Общая 
стоимость «гуляю щ их» им
портных лекарств составля
ла около 1 млн. рублей. 
Так, контейнер стоимостью 
более 75 тысяч рублей, о 
котором шла речь в вы сту
плении председателя КГБ 
СССР В. А. Крючкова, 
свой путь следования на
чал 26 августа, в Томск 
прибыл в ноябре, а  в аптеч
ный склад поставлен лишь 
14 декабря 1990 года. 
Причет, обеопокоенность 
за судьбу контейнера ра
ботники «Фарма'ции» про
явили только тогда, когда 
им стало известно, что 
этим вопросом заинтересо
вались •  компетентные орга
ны. К тому времени часть 
дефицитных лекарств из 
^комтейнера, находящегося 
на контейнерной площадке 
речпорта Томска, была 
расхищена.

Разморожены и пришли 
в негодность лекарства на 
несколько тысяч рублей в 
контейнере, доставлявш ем
ся из Красноярска в Томск с 
июля до ноября 1990 года. 
Два контейнера на общую

Сразу, по горячим следам, 
оперработники участвовали 
в следственных действиях, 
вы являя дополнительную 
свидетельскую базу, готови
ли условия для задержания 
и ареста вооруженных обви
няемых. С возложенными 
обязанностями Александр 
Николаевич справился у с 
пешно.

В следственной бригаде 
Прокуратуры СССР уж е 
год работает Александр В а
сильевич Небера, старший 
следователь управления 
КГБ. Он принимает непос
редственное участие в рас
следовании по широко из
вестному «делу АН Т». О 
добросовестно.м исполнении 
им своих служебных обязан
ностей свидетельствует по
лученный управлением по
ложительный о нем отзыв.

— 'Но добрые слова в 
св(А адрес чекисты сейчас 
выслушивают (редко, в ос. 
новвоя в адрес органов 
безопасности звучит острая 
критика. Как воспринимают 
ее чекисты? И что делается 
для того, чтобы ознакомить 
общественность с работой 
самой закрытой организа. 
цнн?

— Да, об органах госу
дарственной безопасности 
сейчас много говорится и 
пишется. Но все это, по 
большому счету, трудно наз
вать критикой. Скорее, по
хоже на огульное шельмо
вание: «А ту его1». Однобо
кое, даж е тенденциозное 
изложение каких-либо фак
тов деятельности органов 
КГБ вряд ли поможет чи
тателям некоторых перио
дических изданий составить 
реальное представление о 
нашей организации.

А  отсюда и наша реак
ция. Если речь действитель. 
но идет о каких-либо нед^ -̂ 
статках в нашей работе, ю 
Мы прислушиваемся к  та 
ким сигналам, учитываем 
их. А в случаях, когда при 
водятся лишь «жарены е» 
факты, стараемся не обра
щать внимания — хватает 
насущных проблем. Хотя 
иногда — в целях достиже
ния истины — и даем  соот- 
ветсгвуюище разъяснения. 
Впрочем, средства массовой 
информации, в том числе и 
томские, не всегда идут 
нам навстречу, тем самым 
вольно или невольно спо
собствуя разжиганию нездо
рового ажиотажа вокруг от. 
дельных ситуаций. Вот это 
нас возмущает.

Что касается другой ча
сти вопроса, то приведу не
сколько цифр. В прошло.м 
году по местно.му радио и 
телевидению было передано 
17 информаций о наших де 
лах, в газетах было опуб

ликовано более двух десят
ков материалов. Это гораз:. 
до больше, чем в 1989 го
ду. Кроме того, несколько 
информаций прошло в про- 
гра.’имах «В рем я» и ТСН 
Центрального телевидеиия, 
по Всесоюзному радио. Не
льзя не учитывать и наши 
регулярные встречи с тру
довыми коллективами (их 
было более 200), а  также 
встречи с представителями 
общественности и депутат
ского корпуса. Думаю, зо
на контактов с прессой бу
дет расширяться и в даль- 
нейп1 ем.

— Продолжается ли |ра. 
бота по реабилитации жертв 
сталинских репрессий? Во  ̂
прос этот 'по-прежнему 
волнует и будет волновать 
людей.

— Мне уж е доводилось 
рассказывать, что задача, 
возложенная на органы 
КГБ по пересмотру уголов! 
ных дел. выполнена. Всё 
лица, осужденные «двойка
ми», «тройками», особы чи 
совещаниями ОГПУ—НКВД, 
были реабилитированы еще 
в 1989 году. Таких оказа
лось более 4 .000  челове.ч. В 
настоящее время в архиве 
управления остались непе. 
рес.мотренными около полу, 
тора тысяч дел на лиц, 
осужденных в этот период 
судебными органами. А та- 
кие дела пересматривают в 
суде по заключению проку
ратуры. И процесс этот 
длителен.

В настоящее время нам 
больше приходится рабо
тать ло заявлениям граж . 
дан, интересующихся суд(>- 
бой своих родных и близ
ких. Так, если в 1989 году 
их поступило 834 . то в про
шлой году — около 1.300. 
Сейчас поток писем дер 
жится на уровне прошлого 
года. Увеличилось число 
писем и заявлений по иму. 
щественным вопросам — 
получению компенсации .за 
изъятые в ходе обысков л 
невозвращенные вещи.

Вопрос о восстановлении
социальной) справедливости 
в отношении жертв сталии, 
ских репрессий решается на- 
-ми с полной отдачей и бу
дет так ж е решаться 
впредь. Сейчас коллектив 
управления работает над 
Книгой Памяти томичей, 
репрессированных в те 
страшные годы. Уже идет 
набор текста первого тома, 
заверш ается редактирование 
второго и начинается подго. 
тогвка третьего тома.

В этой работе старае.мся 
поддерживать тесный кон. 
такт с историко-просвети. 
тельским обществом «М емо. 
риал», с активистами кото
рого продолжаем ра'боту по 
поиску мест захоронений
жертв репрессий и увекове
чению их памяти.

— >В газетах было сооб.
щенне, что Прокуратура
РСФСР ведет (расследова
ние ло факту уничтоження 
колпашевского /захоронения 
жертв сталинских репрес
сий. Участвует в этом уп
равление КГБ?

— Сотрудники нашего 
управления непосредствен
ного участия в расследова
нии не принимают, но вы 
полняют отдельные поруче. 
ния прокуратуры. Так, на; 
-ми была проведена работа 
по установлению лиц, рас
стрелянных и, возможно, 
частично захороненных в 
Колпашеве, на территории 
бывшего Нарымского окрот- 
дела НКВД. После просмот. 
ра и изучения сотен уго 
ловных дел были установ
лены имена около 1.300 
граждан, погибших там в 
годы репрессий. Работа т я 
ж елая, кропотливая, но .мы 
отнеслись к  ней со всей 
добросовестностью н в 
кратчайшие сроки выполни
ли это поручение.

Копию этих списков мы 
передали в «М емориал».

Беседу вел 
Е. ФРОЛОВ.
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ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ  
ФЕРМЕРОВ

избран на состоявшемся недавно собрании представите, 
лей крестьянских хозяйств.

В первую очередь на 
этом собрании был поднят 
вопрос о материально-тех
ническом обеспечении воз
рождающихся на селе фор.м 
хозяйствования. О том, как 
тут обстоят дела, проинфор
мировали собравшихся за 
меститель председателя обл
исполкома В. Н. Егоров и 
заместитель председателя 
облагропромкомитета В. А.^ 
Мальцев. Часть техники, ад -‘

ресованной. фер.мера.м. по
ступила н уж е продана им.

Вторым в повестке дня 
был вопрос об областном 
совете (^рм еров. Такой со
вет избран большинство.м 
голосов. В него вошли семь 
фермеров, представляющих 
все регионы области.

Основная задача совета 
— представлять фер.меров. 
независимо от того, в какой 
.iccottHauiiH они состоят, па

рсспуб.тиканско.м, областно.и 
и других уровнях. Совет 
распределяет фондовые ма- 
териально-технические и 
финансовые ресурсы.

Члены совета работают 
по адресу; г, Томск, пр. 
Фрунзе, 59-а (телефоны 
26-56-21 , 26 -56 -17 ). По 
зтому адресу фермерам не
обходимо в кратчайший 
срок выслать копии реше
ний «О предоставлении зе. 
мельного участка для орга
низации крестьянского хо
зяйства». А такж е заявки 
на сельскохозяйственную 
технику — на нынешний и 
на 1992 год.

А. ПИСАНКИН, 
председатель |обл21стно. 

го совета фермеров.

ГОСТИ
из ГЕРМАНИИ
Профессор Ульрих Оп- 

пель собирался побывать в 
Томске и познакомиться с 
Институтом оптики атмос
феры еще в прошлом году, 
когда этот институт прово
дил XV М еждуна
родную конференцию по ла- 
зернаму зондированию ат 
мосферы. Однако его аспи
рант. а такж е коллеги по 
.международной  ̂ группе, 
специализирующейся в об
ласти многократного рассе
ивания дисперсных частиц, 
в Томске побывали. Впечат
ления в Мюнхен привезли 
самые восторженные. А 
вскоре в гости к  математи
ку из Мюнхенского универ
ситета приехал доктор фи- 
зико(-математическнх наук 
А . Н. Боровой. Оба специ
алиста быстро убедились, 
что исследования Институ
та оптики атмосферы весь
ма ценны для этой м еж ду
народной группы, а  м атема
тические расчеты профессо
ра Оппеля полезны для 
расширения научных иссле
дований в области много
кратного рассеивания дис
персных частиц. Ек;ть почва 
ДЛЯ' научных контактов. 
А. Н. Боровой был прнгла- 
шен на очередную конфе
ренцию ученых, а  профес
сор Оппель, в свою очередь, 
решил приехать в  Томск. И 
приехал.

— То, что Я увидел в Ин- 
ституте оптики атмосферы, 
— сказал в коротком ин
тервью профессор, — ко
нечно же, меня поразило. 
Уровень исследований ин
ститута — мировой. А  ме
ня лично интересует, как 
лучше приспособить идеи
доктора Б о р о в о г о ._____

Г. СЕРГЕЕВ.

ПРОЩАЙ,
ОРУЖИЕ?

Своеобразным образом
выразили протест по поводу

СТАРТУЕТ
ФУТБОЛ

равводушиого отношения к 
их служебным нроблеиач- 
мнлнционеры взвода охра, 
иы учреждений Госбанка 
Томска. Оии неоднократно 
докладывали своим руково. 
дктелям, что технические 
средства охраны н банков, 
скнх помещениях уже в ава. 
рийном состоянии, требу, 
ется их полное обновление. 
Но меры ие 'арнвниаются.

Взвод охраны провел корот
кую предупредительную ак
цию, поставив этим всех в 
известность: если не будут 
налажшы должным образом 
технические средства защн. 
ты банковских денег, охра, 
на «е пустит «  банк клиен. 
тов.

Есть у взвода претензии 
к своему руководству н по 
поводу оплаты труда, но 
для забастовки это не глав, 
нал прнч1ша. Когда на тво. 
ей ответственности тысячи 
н тысячи банкнот, нельзя 
полагаться только на та. 
бельный пистолет.

Повестка
рассмотрена

Поездка 
в Китай

20 апреля делегация 
то.'иских ученых — сотруд. 
пиков Института экологии 
природных комплексов Том
ского научного центра СО 
АН (ЗСОР-—отпра1БИлась с 
деловым визитом в Китай. 
Многие научные разработки 
института просто уникаль
ны и получили международ
ное признание. Делегацию 
наших ученых-лесоводов во 
главе с директором Инсти
тута экологии природных 
комплексов В. Н. Воробье
вым ожидали ученые лесно
го университета из Харбина. 
Совместно с китайскими 
коллегами томские лесово
ды приступят к разработке 
международной программы 
«Кедровые леса Европы и 
Азии». Предполагается, что 
в этой программе примут 
участие такж е лесоводы из 
Швейцарии, Польши, Авст
рии, двух  корейских респуб
лик. М еждународная науч
ная прюграмма по кедровым 
лесам, тщательно прорабо- 
тайная специалистами раз
ных стран, должна затем ' 
сущесувовать под эгидой 
ООН или ЮНЕСКО.

В июне этого года деле
гация китайских ученых с 
ответным визитом прибудет 
в Томск.

Г. ГОРЧАКОВ.

Позиция добра
и честности

в эти дни  ИЗВЕСТНАЯ ТОМСКАЯ ПИСАТЕЛЬНИ
ЦА ТАМ АРА КАЛЕНОВА ОТМЕЧАЕТ СВОИ ЮБИ
ЛЕИ.

С 24 по 26 апреля про
должала работу сессия об
ластного Совета народных 
депутатов. Н а ней обсужде
ны вопросы повестки дня, 
ранее не рассмотренные д е 
путатами. Так и не принято 
решение по организационно
му вопросу — «Об итогах 
проверки заявления т. Осг- 
роушко о нарушениях За
кона Р(ЗФСР «О выборах 
народных депутатов местных 
Советов народных депута
тов РС Ф СР» в избиратель
ном округе № 5 8 » . Этот во. 
прос избирательной комис
сии предложено рассмот- 
реть в законодательном по
рядке.

Утвержден проект' догово
ра об основах взаимоотно
шений между Томским об- 
.'lacTHbiM и Тамским город
ским Совета.ми народных д е 
путатов. Принято решение о 
создании двух комитетов — 
по управлению государст- 
венны.м имуществом и анти- 
■монопольной политики. Об
суждены вопросы о работе 
президиума областного Со
вета народных депутатов и 
о .молодежной политике.

Сейчас она в Москве, в 
составе томской делегации 
на Пленуме ЦК КПСС. А 
совсем недавно на торжест
венном вечерю, посвященном 
121-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина, она 
в свойственной ей эмоцио
нальной и образной манерте 
выступила с речью в защи
ту Владимира Ильича.

Активная жизненная по
зиция Тамары Александров
ны хорошо прюслеживается 
не только в ее устных вы 
ступлениях.

Работая после окончания 
средней школы подручной 
каменщика на стрюительстве 
новосибирского Аиадемго- 
родка, она пишет свой пер
вый рассказ «Окна рюзово- 
го дома». Журнал «Сибир
ские огни» открывает ей 
путь в большую литерату
ру. Это был 1961-й год. 
Будучи студенткой истори
ко-филологического ф акуль
тета ТО.МСКОГО универюитета, 
в Западно-Сибирском книж
ном издательстве издает 
первую свою повесть «Нет 
тишины*. Затем последова
ло еще более десяти книг. 
Среди них: «Не хочу в
рю кзак», «Временная учи
тельница», «Дертевянный ма- 
узер», «Университетская 
роща* и другие.

Недавно писательница за- 
кончила и сдала в Полит
издат написанную по дого
вору книгу «Костры на 
снегу». Драматичны судьбы 
героев этого романа. Полит- 
ссыльные Нарымского края 
и других гиблых мест Си
бири в годы зарождения Со. 
ветской власти, борьбы с 
интервенцией становятся 
крупными общественными 
деятелями. Среди них — 
председатель Центросибири, 
первый председатель Том
ского Совета солдатских де
путатов Н. Н. Яковлев,

В. М. Косарев, А. В . Шот- 
ман, С. Г. Лазо, А. И. Р ы 
ков, И. Н. Смирнов, М. Н. 
Рютин, В. Н. Яковлева, 
В. Д. Вегман и другие. По
лон невзгод, острых момен
тов и мучительных душев- 
ных исканий их путь. «Кто 
.мы: грешники или герои?» 
— задают они сами себе 
вопрос и оставляют его для 
ответа сегодняшнему чита
телю. Роман дает широкую 
панораму сибирской жизни 
в период исторических по
воротов России (1 9 1 6 — 
1920 гг.).

В предисловии к icAire 
«Не хочу в рю кзак» писа
тель Сергей Антонов писал 
в 1968 году: «Хочется под
черкнуть главное: своим
творчеством Тамара Кале- 
нова старается возбудить 
веру в победоносную силу 
светлого человека, веру в 
окончательную победу доб
ра над злом, правды и м у
ж ества над лицемерием и 
трудностью, победу благо
родства и любви над ковар. 
ствам и подлостью. Как и 
всем настоящим писателям, 
Тамаре Каленовой предсто
ит, нелегкая дорога. Особен
но трудно ей будет с года
ми сохранить светлую, р а
дужную  м а л р у  п-сьма, бо
лее свойственную молодо
сти, че.м умудренной м ы с
лями и переживаниями зре
лости. Но романтики живут 
на земле вечно. И писатели- 
романтики всегда найдут ге
роев с вечно молоды.мн ду 
шами и сами будут моло
деть вместе с  ними».

Это качество остается в 
творчестве Т. Каленовой и 
на сегодняшний день. В 
только что законченном ро
мане она смотрит на мир 
глазами романтика, с пози. 
Ций общечеловеческих тре- 
(Званий добра и честности.

В. МОИСЕЕВ.

А курильщикам
п ридется потерпеть

Телефонными звонками и ннсьмамн осаждают редак
цию горожане: как будет !нынче с рассадой-овощных и 
прочих культур? Осевая забота у  курильщиков, узнав
ших, будто совхоз «Товшч», что прямо в черте областно
го центра, взялся за выращивание табака.

Проинформнровать самодеятельных земледельцев о но- 
ложенин дел наш корреспондент новроснл агронома «То
мича» В. В. СМОРЧКОВУ.

— Может, Вера Ваевль- 
евна, сразу учешите ку
рильщиков!, а то замаялись, 
бедолаги, от дефицита?

— Боюсь, что полного 
утешения пока не получит
ся. Табак мы взялись ра
стить, так сказать, по соб
ственной- инициативе, семян 
и площадей было недоста
точно. Рассада вызревает. В  
продаже, я  .полагаю, появит

ся к середине м а я . Так что 
заинтересова'нные пусть на
ведываются в наш магазин 
по улице |Кулагина, 6-а. Это. 
кстати, наша основная тор
говая точка. • Есть еще ки
оски — по проспекту Ф рун
зе, на улице Тверской ипло- 
щади Южной. Там тоже, 
кроме цветов, в ходу всевоз
можная рассада. '

Уже продаются в гор-

Телегостиная
в  майские праздники 

стартует футбол на откры
тых площадках. На спортив
ном корте, (пл. Ю жная) 
впервые состоятся соревно
вания иа кубок футбольной 
федерации 1Города. ТЧ'рнпр 
пройдет по группам. Все 
желающие (а  в команде 
всего 5 игроков и вратарь) 
могут прийти на судейскую 
в горспорткомитет (пр. Л е
нина. 73) 29 апреля в
IR час.

С. СВЕТЛОВ.

«ТАЕЖНЫЙ
МЕРИДИАН»

Звучит в тайге выст. 
рел. и финансисты Бак. 
чарского района у.'ииро- 
творенно улыбаются: з а 
работано еще две тысячи 
Долларов. Выстрел!— дее 
тысячи, выстрел... Прав
да, это еще впереди. Все 
зависит от того, как
быстро заработает недав

но созданное малое 
предприятие «Д омту^», 
по договору приглашаю
щее богатых иностран
цев отдохнуть среди ди
кой природы.

Хотя у  несведущих 
людей бытует мнение, что 
Вакчарский район — 
чисто сельский, что там 
тайгой не пахнет, — это 
не так. Не только тай- 
га для охоты, но и боль
шие запасы деловой дре

весины, вырубкой и пере
работкой которой занима
ются леспромхоз «М е. 
рецкой», кооперативы 
«Л ес», «Сибирь», ПМК.9, 
межлесхоз и др.

А на пивзаводе тем 
вре.менем варят душис
тое пенистое пиво. Хоти
те. если не попить, то 
хотя бы взглянуть?

Приглашаем к экранам 
2 9  апреля в 18 час. 30  
мин.

«БУРДА МОДЕН» 
В ТОМСКЕ»

Всех, кого интересу
ет; как проходил кон
курс, объявленный газе 
той «ТМ -экспресс» и 
журналом «В урда мо
ден», кто стал победите
лем и будет представлять 
нашу область на финаль
ном конкурсе в Москве, 
приглашаем к  экранам 
30  апреля в 18 .30 .

ТАЙНЫ Ь
в  ке ’-^ б В е .-^  Дворце 

зрелищ и спорта «Октябрь
ский» состоялась презента
ция первого в нашей стране 
профессионального клана 
кладоискателей — консорци
ум а «Тайна тайги». В его 
планах не только поиск 
клада Колчака, по и соци
альное обновление Кузбас
са. И. как подтверждение 
этого курса, — прекрасный 
праздник бальной хореогра
фии, устроенный организа
торами консорциума.
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телем областного, комитета 
Общества Красного Креста, 
и сестрой милосердия Зоей 
Васильевной Еремкийой мы 
идем в гости к тодопечным 
этой благотворительной ор
ганизации.

Ворота у  четы Азуровых 
закрыты. Зоя Васильевна 
привычно достает палочку 
нз-шод ворот, отводит щег 
!>'олду. Хозяева, Анастасия 
I (оликарповна н Николай 
Яковлевич, ж дут  Зою Василь
евну как спасительницу, свя
зывающую их с внешним 
миром. Ровесники Советской 
власти, старики в магазины

очереди злы е, увидят, что 
покупаешь человек на пять, 
начинают кричать. Не ста
нешь ж е каждому удостове
рение в нос ты кать. Быва
ет, что и продавцы вне оче
реди не пускают, боятся 
скандала со стороны покупа
телей, а  может, просто на
плевать.

Зоя Васильевна уж е  на 
пенсии, в Красном Кресте 
работает почти 16 лет. Она 
не исключение, большинст
во сестер милосердия — по
жилые, не обремененные 
своей се.мьей женщины. От
работают они свой век , на

май, наверное, и платить 
нечем будет. М едсестер и 
сестер милосердия не хва
тает, а звонят нам каждый 
день, просят прикрепить по
мощников. Один выход — 
повысить зарплату, ру>блей 
до 3(Ю, а  за счет чего? Ор
ганизация мы не бюджетная, 
живем на пожертвования, 
их, сами знаете, все мень
ше и меньше. Делится ли 
город прибылью от коммер
ции? Что вы ! В прошлом го
ду облисполком пожертво-' 
аал три тысячи, а  райиспол
комы вообще наш счет не 
знают.

ЛОУШ В Ш И  K f  ЯСНЫ Й КРЕСТ
Готовятся к свадьбе. к 

рождению ребенка, к  ново
селью. Ожидают перемен в 
жизни, хороших новостей, 
перемены погоды, на худой 
конец. Но никогда не ж дут 
беды, оданокой, больной ста
рости, беспросветного бу
дущ его. Что вы, со мной 
такое? Никогда! Настигая 
внезапно, цдауг, беда лома
ет человека. Если никто не 
поможет.

...М ы трясемся в меди
цинском «уази ке» по Затор
ному. И что за  участь у  
красивых старинных городов: 
вправо - влево от централь
ных улиц, и сразу попадаешь 
в непролазную деревенскую 
хлябь. Вместе с Верой Пет
ровной Байерлен, председа-

и на улицу почти не ходят, 
прячутся от болезней и хво
рей дома. Сестра милосердия 
и продукты принесет, и в 
хате приберет, расскажет но
вости, сходит в аптеку.

— Познакомилась я с 
Азуровыми года два  н а з а д ,.
— говорит Зоя Васильевна.
— Вообще у  меня восемь 
человек, ж ивут в разных 
концах Ленинского района 
да  еще на улице Усова. Эти 
вроде бы не на моем участ
ке, да ж алко людей, меня 
они знают, просят не остав
лять.

Зоя Васильевна рассказы 
вает о - проблемах стариков. 

,0  своих пока молчит. Как 
трудно успевать ко всем, в 
магазинах не всегда возь
мешь все нужное. Люди в

смену прийти ■ некому: за 
140 рублей (без медицин
ского образования) никто та
кую ношу на себя не в зва
лит. Кто еще так посочувст
вует, помилосердствует, как  
поколение 50-х, 60-х, родив
шихся не в изобилии и до
живающих жизнь тоже без 
него. Одно у  них богатство 
— чуткая душ а и доброе 
сердце.

— Обращались мы за 
помощью в  медицинское учи
лище, — добавляет к рас
сказу Еремкиной Вера Пет
ровна. — Ни один человек 
не откликнулся. И в ТМИ с 
отрядом «М илосердие» ни
чего не вышло. За старика
ми никто не хочет ухаживать. 
В апреле нам на зарплату 
нужно только тысяч 20, а  за

«И ПО ДВА РУБЛЯ 
БРАТЬ БУДЕМ!»

Так (заявили Корреспонденту Газеты акнтелн де. 
ревни Мохово, что т Колпашевском районе, набн. 
вая тиешкн к  авоськи свежевыпеченным хле<1ом.
— Думала, что по но

вой цене (булка — 92
копейки) хлеб скоту пе- 
рестанут брать. Но как 
раскупали раньше, сто 
булок в  день, так  и 
идет, * — поделилась не
доумением продавец де
ревенского магазина Ва
лентина Рябцева. — А 
того, что 76 копеек бу
ханка стоит, по сто трид-

шочках перец, баклажаны, 
впервые — арбузы, дыни. 
Недели через три начнем 
массово реализовывать рас- - 
саду помидоров, сяурцов, ка
пусты — все культуры раз
личных сортов.

— Можно количественно 
обозначить возможности ва
шего хозяйства?

— Чтобы не утомлять 
цифрами, скаж у проще. 
Нынче всего, кроме табака, 
повторяю, будет намного 
больше прошлогоднего уров
ня. А  тогда, надо заметить, 
у  огородников и садоводов, 
по крайней мере расто
ропных, претензий к  нам не 
было. Мы ведь практически 
споосбны идти навстречу 
опросу.

Обращаюсь и к цветово
дам , особенно начинающим. 
Какой мичуринский без цве
тов? Покупайте рассаду у 
нас; выращиваем .— на лю
бой вкус. 30  сортов — всем 

. хватит.

•цать булок приходится 
нашей пекарне печь. Это 
всего-то на сто жите
лей вместе с младенцами! 
Может, дальше цену под
нять?

— Не поможет! — со 
.знанием дела возразила 
зашедшая в магазин тетя 
Маша (фамилию не на
звала). — Лучше бы 
комбикорм завезли. С

января, считай, ни тон
ны в Мохове от райпо не 
продали. Муки тоже 
нет. У меня корова оте
лилась: че.м ее да телен
ка кормить? Подмокшим 
сеном? По .мне, привези 
сейчас м уку  по два руб
ля кило — возьму и де
нег не пожалею. Скоти
ну все равно жальче...

— А еще пишете: в 
фермеры надо идти, — 
.подытожила тетя Маша 
перед тем, как хлопнуть 
дверью. — Интересно, 
чем это в области фер
мерских коров кормить 
собираются? Газеты за 
квашивать, что ли?..

Крик души

иеужел и неизбежно?

и ТАНЦЫ
Впервые на сибирской 

земле ведущие танцеваль
ные пары творческих кол
лективов всего региона. Но 
больше всего их было из 
Томска.

И телевидение наше вело 
запись этого представления, 
так что остается немного 
подождать до выхода этой 
передачи в эфир.

Б. КАРДАШ ОВ, 
заведующий (отделом 

облсовпрофа.

Решением сессии облис
полкома решено передать 
помещение, общежитие, всю 
материальную базу  ПТУ-33 
другим хозяевам, организо
вать вместо него еще одно 
медицинское училище, так 
как  в городе трудно с меди
цинскими кадрами. Вроде 
бы все просто, и проблемы 
медиков можно понять. Но 
это не выход — переставить 
внутренности разных учи
лищ как шахматные фигур
ки.

Нужно учесть, что в этом 
училище оседают ребята на
иболее неблагополучные с 
точки зрения правонаруше
ний, которых попросту 
«спихнули из школы». По
этому РОВД уделяет учи
лищу особое внимание, 
контроль за нашими ребята
ми довольно строгий, это 
их мобилизует. Да и .масте

ра ищут к  каждому подход, 
■МНОГИХ уж е  хорошо знают, 
нашли общий язы к. Именно 
этот аспект беспокоит меня, 
как  инспектора, потому что 
известие это подростки при
няли в штыки. Во-первых, 
их беспокоит, как  дальше 
решат их судьбу (контин
гент учащихся будет «р ас
кидан» по другим строи
тельным училищам), во-вто
рых, многим не хочется ез
дить на учебу в  другой мик
рорайон, и прогулы будут 
неизбежны.

В инстанциях, в которые 
мы обращались, говорят, 
что это — вопрос решен
ный, возврата нет. Мне к а 
ж ется, сейчас еще не позд
но...

И. ЖЕЛТОУХОВА,
инспектор Ленинского 

РОВД.
Комментарий начальника областного управления на. 

родного образования Л. Э. ГЛОКА. По-человечески лю
дей, работающих в ПТУ-33, можно понять. Но педагоги 
будут трудоустроены, очередь на квартиры сохранена. 
(Д а, кстати, общежития, мастерские останутся в нашем 
ведомстве).

Надо понять и то, что медицинское училище нахо
дится в катастрофическом состоянии, а медкадров дейст
вительно нет. Строительных же училищ в Томске боль
ше, чем где-либо за Уралом, — пять. Из них три — 
именно на Каштане. Так что особенно далеко ездить ре
бятам не придется. Не ду.маю такж е, что появление ты 
сячи двухсот девушек-медичек на Каштане ухудшит об
становку в районе.

— Товары на благотвори
тельный аукцион выбивала 
с февраля по всем инстанци
ям , — продолжает работник 
организации, почитаемой во 
всем мире. — Черкасский 
мне в конце концов сказал: 
«Н е ходите, ничего вам не 
дом». Я  так расстроилась: 
ведь наши депутаты-то, лю
ди их выбирали, не из дру
гого города они приехали-

А  хоть бы из другого. В 
Кемерове, например, ставок 
сестер милосердия на город 
в восемь раз больше чем в 
Томске — 160, до 300  ты
сяч доходов в год. Одна из 
шахт пожертвовала 50  ты
сяч местному комитету Кра
сного Креста, на эти день
ги открыли пансионат.

Томские ДО.ХОДЫ позволя

ют пока открыть только ком
наты здоровья, и то в непри
способленных помещениях. 
И смех, и грех — читали в 
такой комнате, расположен
ной в подвале, лекцию по 
пенсионному обеспечению, 
две бабушки й обморок упа
ли.

Д ругая комната здоровья, 
на Каштане, была открыта 
даж е как-то просто, я е  по 
законам нашей действитель
ности, где главное действу
ющее лицо — различные 
препятствия. Работники Кра
сного Креста присмотрели в 
одном из общежитий пустую
щие помещения — колясоч
ную и прачечную. Спросили 
у  жильцов, те подтвердили: 
действительно, пустуют. 
Красный Крест кинулся в 
ЖЭУ с предложением, те 
согласились. И вот Ефроси
нья Д.митриевна Яговкина 
хозяйничает в  двух  неболь
ших комнатках. Меряет пен
сионерам давление, ведет 
разговоры « з а  ж изнь», чаев
ничает с «активистками» 
комнаты. Бабушки (дедуш
ки заходят чаще только по 
надобности) рады такому ме
сту сбора, их и телевидение 
снимало, и молодежь прихо
дит из 613 , 612 , 615 групп 
мединститута обследовать 
старуш ек, теперь вот газета 
в гости пожаловала.

...Каждый шестой житель 
Томска по статистике — 
пенсионер. К двухтысячному 
году ожидается постарение 
до каждого пятого. И все 
они надеются на спокойную 
старость.

Н. ШЕРЕМЕТ.

Двухмесячник по благоустройству

Миллион 
алы х роз...

Из-под зимних сугробов очень уж  неприглядным под
нялся наш город: «Незлые фасады домоц, замусоренные 
скверы, поломанные оп>аждення, выщербленные дорога. 
Надо наводить порядсж общими усвлнямя. К такому вы
воду пришли Э8 собрании актива депутаты, руководше- 
лн промышленных предприятий и организаций в Ок
тябрьском районе.

Наш корреспондент побеседовал с заместителем пред
седателя исполкома районного Совета народных депу
татов К. Н. АХМАДУЛЛИНЫМ.
— Мы многое собираемся 

сделать по благоустройству.
— рассказал он. — Заклю
чили договор с РСУ зелено
го строительства и выдели
ли 100 тысяч рублей. На 
эти деньги на ул . Беринга, 
уж е прошедшей реконструк
цию, посадим деревья, а  са
нитарную очистку старых на 
улицах Пушкина, Яковлева, 
по Иркутскому тракту сде
лает это ж е управление. 
Жителям района будет пре
поднесена еще одна радость
— запланировано построить 
15 цвeтникoв^

И еще есть приятная но
вость. На территории меж
д у  Домом культуры  «А ван
гард» и Домом быта долж
ны были подняться этажи 
жилого микрорайона объеди
нения «Томский нефтехими
ческий комбинат». Нам уда
лось доказать, что в этой гу
стонаселенной части района 
людям необходима зеленая 
зона для отдыха. И .«отвое
вали» часть земли. Сейчас 
га!товится п{х>ектнок:метная 
документация будущ его скве
ра. Мы Постараемся все сде- 
лась так, чтобы он стал и 
золой здоровья, и настоящим 
украшением района.

Заключен такж е договор 
с одним из кооперативов, ко
торый взялся благоустроить 
остановочные павильоны 
общественного транспорта, а 
их больше сотни по Иркут
скому тракту, на улицах 
Мичурина, Лазо, И. Черных, 
у  областной клинической 
больницы. С  архитектурной 
точки зрения, остановки впол

не отвечают современным 
требованиям. И. хотя обхо
дятся недешево (каж дая 
стоит 5 тысяч р уб л ^ ), 
мы намерены поставить нын
че 6 0  штук. '

Корр.; —Плш1ы большие. 
■ хочется пожелать вам 
успеха. Давао доказано, что 
все, что оодгжает человека, 
эта среда форянрует его ду
шевное равновесие н сказы
вается на его культурных 
занросаХ. Даже самый Ис
порченный человек ие смо
жет равнодушно пройти мн- 
мо цветущего розового ку
ста. Но хотелось бы уточ
нить; все благоустрой«»о. 
о котором вы говорили, бу
дет выполняться . за счет 
средств, выделенных из бюд
жета. А  что же сами вро- 
мыпшенвые предприятия? 
Их много в вашем районе, в 
за каждым aaiqienaeHa онрс- 
деленная территория.

— На собрании актива, 
которое проводилось перед 
исполкомом, мы об этом и 
говорили, сформирована спе
циальная комиссия, или, как 
.мы привыкли называть, 
«ш таб», по проведению двух , 
месячника. Именно пред
приятия и орпанизации на 
своих территориях будут 
ремонтиро1вать старые по
садки, б и р а ть  весь накоп
ленный за зиму мусор, ре
монтировать цоколи жилых 
домов. Само собой разуме
ется, что заводы приведут 
в порядок и внутренние тер
ритории.

Беседовал 
П. КОЛОТОВКИН.
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Худенькая девчуш ка сте
снительно прижимается к 
Вере Ивановне Андреевой.

— Ну, Лиза, — подбад
риваем ее мы, — скажи 
нам, как ты стала здесь го
ворить.

— Я стала говорить хо
рошо, — тихо отвечает она.

А ведь всего четыре м е
сяца назад она сильно заи
калась. Сейчас, если отбро
сить некоторую медлитель
ность речи, все слова про
износит свободно, чисто. 
Бывает, родители после 2 —
3-месячного Kj'pca лечения 
просто не узнают своих де
тей.

— Лечатся ребятишйи у 
нас охотно, — раз.мышляет 
Вера Ивановна. — Конечно, 
наши специалисты по воз

— И это очень хорошо, 
— добавляет Л. В. Ворон
кова, — что мы работаем 
вместе: медики и педагоги. 
Ведь в области до сих пор 
не создана речевая школа, и 
часто еще вполне нор.мально 
развитые дети вынуждены 
учиться во вспомогатель
ных классах. (В  обычной 
школе никто не будет р-^з- 
бираться. Диагноз там почти 
всегда один: плохо говорит 
—значит, дебил). Видимо, 
нам самим в скоро.ч време
ни нужно будет предложить 
облуно создать такое учеб
ное заведение.

Дефицит всегда рождает 
очередь. Есть она и в лого
педическое отделение. В 
общей сложности помощи 
ждут около 140 ребятишек.

ГО-Вв-РИМ ВСЕГ-ДЙ т-сн-во...
Хотя табличка на двери 

гласила, что здесь находит
ся «Логопедическое отделе
ние № 25 областной психи
атрической больницы», об
становка, в которую мы по
пали, ниче.м не напоминала 
наши, в большинстве своем 
достаточно унылые меди
цинские заведения. Тихо, 
чисто, уютно, тщательно и с 
.чюбовью оформленный ин
терьер.

— Отделение создано в 
июне 1989 года. — расска
зывает заведую щ ая Л. В. 
Воронкова. — Так что 
нынче .мы буде.м отмечать 
свой двухлетний юбилей. 
Вы правильно подметили 
несколько необычную для 
больницы атмосферу. Но 
ведь для наших маленьких 
пациентов, для их успешно
го лечения важна каж дая 
мелочь, в том числе и быт.

Уникальность этого отде
ления, открытого по ини

циативе главного врача 
М. И. Петрова, в том, что 
здесь лечатся и воспитыва
ются дети с различной па
тологией речи и заиканием. 
Если в некоторых городских 
детских садах должность 
логопеда включена в штат
ное расписание. то в дет
ских учреждениях области 
даже на бу.маге этой специ
альности нет. Поэтому 
главнььм образо.м сюда по
ступают ребятишки из сель- 
Ькой местности.

— Мы здесь фактически 
определяем дальнейшую 
судьбу ребенка, — продол
жает Лариса Викторовна.— 
Представьте, какая  трагеди.т 
для мальчика или девочки 
очутиться в школе, не умея 
толком говорить. Надо ск а 
зать, чтб в отдельных сл у
чаях дети к нам поступают 
очень запущенные. Есть н 
такие, на речевые пороки 
которых родители обратк;:н 
внимание только в 7 лет.

можности стараются и даль
ше проследить судьбу свое
го пациента. Когда выписы
ваем, даем различные ре;(о- 
мендации родителям. Если 
необходи.мо. назначаем пов- 
торный курс лечения. К со
жалению, часто наши сове
ты пропадают в:пустую. В 
идеале дальнейшей реабили
тацией ребенка должны за 
ниматься не пана и мама, а 
районный врач-логопед.

Не случайно в начаде 
материала мы использовали 
термин «воспитываются». 
Помимо лечебных процедур 
(это целый комплекс, в ко
торый входят физиотерапия, 
лечебная гимнастика, фито
терапия и непосредственно 
занятия с логопеда.ми, психо- 
лога.ми) ребятишки посеща
ют театральные спектакли, 
ходят на экскурсии, .много 
гуляют по лесу. Да и само 
лечение основано на играх. 
.>шленьких инсценировках, 
рисунках, музыке, пении.

В прошлом году здесь лечи
лось около 167 пациентов. 
Половина полностью изба
вилась от своего недуга.

Эти цифры говорят о .МНО
ГОМ. Например, р- то.м, что 
ВОЗМОЖНОСТИ у  специали-^ 
стов весь.ма ограничены. Ной 
как  и положено настоящим 
врачам, они стремятся к 
,.х1аксимально.му развитию 
своей службы. Сегодня ужл» 
готова вся документаций 
отработана методика для 
проведения комплексных 
обследований на основе хоз
договорных отношений с 
предприятиями, совхозами 
и колхоза.ми.

...Закончилась прогулка, 
и пациенты-ученики уходят 
в кабинет для занятий. У 
каждого индивидуальная 
програм.ма, к каждому свой 
подход. Но начинают все 
хором, с разминки: Го-во-
рим всег-да кра-си-во, сме
ло и не- то-роп-ли-во, яс-но, 
чет-ко го-во-рим...

А. БЕРЕЖКОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: спецна.
лнсты-логопеды В. И. Ан. 
дреева, Н. А. Яценко (ввер. 
ху), Л. В. Ситникова (внизу 
справа) €0 своими питомца, 
ми; «Скоро я буду разгова. 
ривать, как все», — улыба
ется Лена; музыкальный 
час проводит Т. Л . Ларина.

Фото Н. ПОТАПОВА.
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ГОДА

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
27 — 28 апреля. Женский чемпио

нат СССР по ' ринн-бенди (хоккей с 
мячом)̂ . «НЕФТЯНИК» (г. Стрежевой) 
— «СОЛО-«Полюс» (г. Красноярск)

Высылаются 
наложенным платежом ПОЗДРАВЛЯЕМ!

ДРАМЫ
27 апреля. «О, женщины!..» — 19.
28 апреля. Премьера. «Мышеловка»

— 19.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
27 апреля. «Иван-цареаич» — 11.

14.
28 апреля. «Золотой ключик, или 

Приключения Буратино» — 12, 15.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ  
УНИВЕРСИТЕТА

27 апреля. Премьера. «Вицмундир»
— спектакль театра «В университет
riinii роще» — !9-30.

К И Н О
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
27 — 28 апреля. «Взять живым или 

мертвым» — 9, 11. 13. 15. 17. 19. 21.
29 апреля. «Похищенная» — 9. И . 

13. 15. 17. 19. 21.

нменн М. ГОРЬКОГО
27 — 28 апреля. «Взять живым или 

мертвым» — 8-35. 10-3(Т 12-25, 14-20 
16-15, 18-10. 20-05.'^22. «Сеньор Робин
зон» — 9. 10-50. 12-40. 14-30. 16-20 
18-10, 20. 21-50. Мультсборник «Се
рый волк энд Красная Шапочка» — 
9. 10-30.

29 апреля. «Зимняя аишня-2» — 9, 
10-50. 12-40. 14-30, 16-20. 18-10. 20.
21-50, «Сеньор Робинзон» — 9, 10-50.
12- 40. 14-30. 16-20. 18-10. 20. 21-50.
Мультсборник «Серый волк энд Крас
ная Шапочка» — 9, 10-30.

«ОКТЯБРЬ»
27 апреля. «Ламбада» — 9, 11. 13.

15. 17. 19. 21. «Секретный указ им
ператора» — 8-50. 10-50, 12-50, 14-50, 
16-50. 18-50, 20-50.

28 апреля. «Секретный указ импе
ратора» — 8-50. 10-50. 12-50, 14-50, 
18-50, 20-50. «Дама с камелиями» —
18- 50. «Ламбада» — 9. 11, 13. 15. 17.
19. 21.

29 апреля. «Никогда не говори «ни
когда» (две серии) — 8-40, 11-10.
13- 40. 16-10. 18-40. «Ламбада» —
9. 11, 13. 15. 17, 19, 21.

«СИБИРЯК»
27 — 28 апреля. «Переключая ка

налы» — 11, 13, 15. 17. 19. 21.
29 апреля. «Взять живым или мерт

вым» — 11, 13. 15. 17, 19. 21.

«СИБИРСКИЕ ОГНИ»
27 — 28 апреля. «Зимняя вишня-2» 

— 9, 10-50. 12-40. 14-30. 16-20. 18-10,
20. 21-40.

29 апреля. «Испанская актриса» —
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20. 18-10. 20, 
21-50.

«ПИОНЕР»
27 — 28 апреля. Мультсборник 

«Крот и...» — 9. 10-40. «Принц-при
видение» — 12-20. 14. 15-40. «Эльви
ра — властительница тьмы» — 17-20.
19- 20. 21.

29 апреля. «Принц-привидение» —
9, 10-40. 12-20. 14. 15-40. «Эльвира — 
властительница тьмы» — 17-20 19-20
2 1 .

«АВАНГАРД»
27 апреля. «Стервятники на доро

гах» (две серии) — 17. 20.
28 апреля. Мультсборник «Страши

лище» — 1 5 . «Стервятники на доро
гах» — 17. «Дикий пляж» — 20.

ВИДЕОЦЕНТР
27 — 28 апреля. Мультсборник 

«Кот Котофеевич» — 10-20. «Барыш
ни из Внлко» —, 14-30. 19-30. «Рена» 
— 12. 17.

СПАСИБО
Сердечно О.чагодарим кол 

.leKTiiB То.мского приборного 
завода, арендное предприятие 
«Гирас». всех родных и дру
зей за оказание моральной и 
.материальной помощи, раз
деливших с нами горечь утра
ты любимого мужа, отца и де
душки АРТЕМЬЕВА Федора 
Васильевича.

Вдова, дети, внуки.
Семья и родные искренне 

благодарят руководителей, 
профсоюзные комитеты, работ
ников ПО «ГПЗ-5», НПО -«Ви- 
рион». МСЧ-2 и детской поли
клиники. школы - интерната 
-Y» 42. разделивших с нами го
речь утраты и оказавших не 
оценимую помощь в проведе
нии похорон нашей ГАФТЕР 
Леокадии Сергеевны. Примите, 
дорогие товарищи, наш низкий 
поклон.

Л. Г. Гафтер, П. Ивашке
вич, С. и А. Беломестных.

— С. Мельгунов. «Крас- 
!1ЫЙ террор в России 1 0 1 8 --  
1923» — 25 руб,.;

— С. Любош. «Последние 
Ро.мановы» — 1'5 руб.;

—  В. Панкратов. «С  ца
рем в Тобольске» — 5 руб.;

— Д. Чейз. «Н еудачник»
— 10 руб.;

— Ф . Петухов. «Зеленая 
аптека народной медицины»
— 25 руб.;

— М. Кинесса. «Физио
логия половой жизни чело
века. или Врак под микро
скопом» — 10 руб., «Сон
ник» — 5 jpy6.;

—  К. лолландер. «/Как 
стать сексуальной женщи
ной» — 6 руб.;

— Толковый словарь ла-

герно - воровского язы ка - - 
2 ,руб.;

— А. Брынднна. «П ред
сказание судьбы» — 4 руб.;

— Анкета «Пигмалион» 
(молодежная служба зна- 
ко-мств по интересам) — 10 
рублей;

— «Центр каратэ» (газе
та) — 80 нон. (не менее 5 
экземпляров) — все после
дующие иамера.

Запросы . направляйте 
по адресу; 620057 , Сверд- 
лобск, а/я 145, МП «Мори
он» (на открытках).

Готовы обсудить деловые 
предложения по совместно
му производству изделий с 
использованием уральско1ч> 
камня змеевика.

ч л а н о Е

Ликвидационная комиссия Томского обкома ЛКСМ 
РСФСР проводит торги по реализация имущества ликвн. 
днрованного ТПО «Томнч» в составе концертной звуко 
усилительной аппаратуры, шлакоблочной установки, ра- 
диостайции «'Карат»-2Н », транскодера, программного 
обеспечения в составе 3 задач  на 10 дискетах, картрид
ж а с лентой дл я  принтера.

Торги состоятся 3 0  апреля т. г. в 11 часов в помеще
нии обкома ЛКОМ РСФСР по адресу: г. Томск, пл. им. 
В. И. Ленина, 6 , «аб . №  8.

Оправки по тел. 22-37-52, 22-46-04, 22-41-44.

Поздравляем дорогую мамочку и бабушку ЧАИКИНУ 
Зинаиду Митрофановну с 55-летнем. Ж елаем здоровья, 
долголетия, счастья и благополучия.

Дети и внуки.
Поздравляем милую мамочку СПИРИНУ Зинаиду 

Ануфриевну с днем рождения. Ж елаем здоровья, сча
стья.

Семьи Спириных, Ляскнных.

ЛЮБИТЕ -ПЕТЬ 
ИЛИ ИГРАЕТЕ 

НА БАЯНЕ?
Клуб «Ветеран» Советско

го района приглашает руко
водителя ;хора—баяниста и 
мужчин для участия в хоре 
«Радуга».

Тел. 23-44-66, в любое 
время.

КИНОВИДЕО
ОБЪЕДИНЕНИЕ 

ЛИКВИДИРУЕТСЯ
На основании решения 

облисполкома за № 86  от 4  
марш 19 91  г. Томское обла
стное киновидеообъединенне 
ликвидируется в срок до 
1 мая 1991 года.

Претензии на взаиморас
четы принимаются до 1 мая 
1991 года.

Областное 
киновидеообъединенне.

Для бизнесменов!
Томская .высшая школа 

бизнеса при межотраслевом 
производственном объедине
нии на базе государственно
го университета (бывшая об
ластная школа менеджеров) 
организует:

ДЛЯ РУКаВОДШ1ЕЛЕИ 
и ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
И ТЕХ. КТО ХОЧЕТ ИМИ 
СТАТЬ!

Набор слушателей на фа. 
культет менеджмента на ве
чернее и заочное отделения. 
Занятия с 1 .10 .1991 г. по 
1 .11 .1992 г. по 500-часовой 
программе. Слушатели по
лучат совре.менные знания 
во всех областях управле
ния, маркетинга, права, фи
нансов, социологии и поли
тологии.

Школа бизнеса имеет свои 
филиалы в гг. Москве, То
ронто, Пятигорске, Риге.

Успешно закончившие фа
культет менеджмента могут

КОММЕРЧЕСКИЙ
МАГАЗИН

ПРИГЛАШАЕТ
К СОТРУДНИЧЕСТВУ
Коммерческий магазин 

фирмы «Агама» ЗАКЛЮЧИТ 
ДОГОВОРЫ на поставку 
промышленных, продовольст
венных товаров с предприя
тиями, кооперативами и ча
стными лицами, а такж е по
может вам в обмене и хране
нии товаров. Наш магазин 
расположен по ул . Нахимо
ва, 34-а. Тел. 21-46-85.

Во вновь открывающуюся 
ремонтно - строительную 
фирму ТРЕБУЮТСЯ прора
бы, мастера. Оплата труда 
по контракту. Тел. 21-28-91.

быть приняты на академиче
ский ф акультет школы для 
учебы по программе заочной 
аспирантуры.

Выпускникам факульте)га 
менеджмента, желающим 
открыть собственное дело, 
школа окажет финансовую, 
организационную и методи
ческую помощь.

ДЛЯ БУХГАЛТЕРОВ ГО- 
СУДАРСТВЕНИЫХ, ЖЮ- 
ПЕРАТИВНЫХ И ЧАСТ
НЫХ БОЛЬШИХ И МА
ЛЫХ ПРЕДПРИЯТИИ И 
ОРГАНИЗАЦИИ совместно 
с Кировской районной нало
говой инспекцией постоянно 
действующий ЗО-часовой се
минар по вопросам:

— ■ бухгалтерский учет 
/(журналы-ордера, баланс, 
основные финансовые расче
ты);

— калькуляция себестои
мости продукции, работ, ус
луг; договорные цены:

— регулирование трудо
вых отношений (трудовой до
говор, договор подряда, хо
зяйственные и учредитель^ 
ные договоры);

— разработка положения 
об оплате труда, правил 
внутреннего трудового рас
порядка, должностных обя
занностей:

— составление смет до
ходов и расходов. фондов 
потребления, экономического 
и других:

— отчетность, налогообло
жение прибыли, личных до
ходов.

Участники семинара обес
печиваются (необходимыми 
положениями н инструкция
ми, постоянной консульта
тивной помощью.

'Контактные тел. высшей 
школы бизнеса 22-50-95, 
22-31-26, в рабочие дни не
дели с 14 до 18 час.

ЭТО  Ш АНС ДЛЯ ВСЕХ!
У важаемы е томнчн н гости города!
В Томске 1ПО 2 2  мая проводится спринт-лотерея 

«ШАНС» фонда (городской [культуры.
Д ля вас — возможность приобрести всего за 3 рубля 

для дома и семьи; телевизор или часы, плед или белье, 
одежду или обувь... получить денежный приз или теат
ральный сувеиир.

ВЫИГРЫШ (СРАЗУ!
Для культуры — ваше участие и поддержка в ее раз

витии н «ачинаниях!
Для 'Каждого— вера 1и (надежда в лучш ее, в счастливый 

случай!
Тиражи лотереи проводятся на специально.м автотран

спорте ежедневно у  ЦУМа, магазина «1 0 0 0  мелочей», на 
централыном рынке и в других точках города.

«ШАНС» ждет вас! Покупайте билеты — и пусть 
вам повезет!

КУПЛЮ благоустроенную 
квартиру или малосе.мейку за 
определенную плату и коопе 
ративный гараж в р-не АРЗа. 
Тел. 77-27-92, после 14 час.

ПРОДАЮ цветной телевизор 
«Горизонт». Тел. 21-22-47, пос 
ле 18 час.

ПРОДАЮ «стенку» «Гранит» в 
упаковке. Обращаться:
г. Томск, пер. Урожайный, 24. 
кв. 6. в любое время после 
18 час., проезд трамваем № 1 
до конца, ост. «Черемошники».

ПРОДАЮ недорого «ВАЗ 
21011» после аварии. Обра 
щаться: пос. Тимирязевский, ул. 
Дальняя, 33, в любое время.

МЕНЯЮ: автомобиль «Мо
сквич-412». выпуск апрель 
1991 г., и <ЛуАЗ-969М», выпуск 
январь 1991 г., — на автомо 
биль «ВАЗ» желательно 1991 г.: 
железный гараж — на новы., 
телевизор. видеомагнитофон 
или холодильник, можно с 
платой. Обращаться: г. Томск 
пер. Ир1̂ ски й . 18. кв. 2. в 
р-не 4-й поликлиники.

ПРОДАЮ пианино. Телефон
21- 19-!>«.

ПРОДАЮ две семьи пчел. 
Тел. 21-46-98.

КУПЛЮ благоустроенную 
квартиру или частный дом. 
Тел. '/Ь-00-23.

ПРОДАЮ импортные кожаные 
i«/j >tkh; женскую 4Ц—48-го 
разм., мужскую 50-го разм. 
1'ел. 44-33-56.

КУПЛЮ новый двигатель 
30 л. с. для «Запорожца» или 
поршневую группу. Телефон
22- OV-79, Ваганов.

МЕНЯЮ две однокомнатные 
квартиры по 18 кв. м, 2-и, 3-и 
этажи, одна улучшенной пла 
нировки, другая кооператив 
ная выплаченная, с телефоном. 
Кировский р-н, или одну из 
этих и двухкомнатную в р-не 
«Авангарда» — на четырех
комнатную или трехкомнат 
ную улучшенной планировки. 
Тел. 44-69-06, 44-55-02, в любое 
время.

МЕНЯЮ «ВАЗ-21083» («Сама 
ра» - 1500, пробег 100 км) — 
на «ВАЗ-2121», 2107. 2109. Тел,
23- 47-57.

ПРОДАЮ цветной телевизор 
4-го поколения (в упаковке). 
Тел. 23-47-57.

МЕНЯЮ новый «ЗИЛ-157КД. 
на «ВАЗ-07, 09. 63 вы
пуска не позднее 1990 г. Тел. 
26-48-13.

ПРОДАЮ новый цветной те 
левизор «Электрон-ТЦ 451» пал- 
сенам. КУПЛЮ диван «Чебг 
рашка». Тел. 44-65-25.

ПРОДАЮ котят персидской 
породы с хорошей родослов 
ной. Тел. 77-03-55, с 18 до 21 
часа, или ул. Войкова, 43-а 
кв. 39.

ВАКАНСИИ
в  НАУЧНО-ПРОИЗ. 

ВОДСТВЕННОМ КООПЕ
РАТИВНОМ ОБЪЕДИНЕ
НИИ «ГЕФЕСТ» (для стро
ительства кирпичного заво
да, жилья, объектов соц
культбыта)

В Томске и Томской об. 
ластя,: ш тукатуров-маля-
ров, шютников-столяров, 
плиточников, 'стекольщиков, 
отделочников полов, .моза
ичников, кровельщиков-жес- 
тянщиков, машиниста на

ш тукатурную станцию, сто
рожей, грузчиков, снабжен- 
ца-экспедитора, прорабов, 
мастеров строительных спе
циальностей.

В пос. Самусь квалифици
рованных газоэлектросвар- 
щиков.

Оплата среднещремиаль- 
но-сдельная. Средняя зара
ботная плата по объедине
нию—900 рублей.

Доставка на работу и с 
работы автобусами объеди
нения. Имеется подсобное 
хозяйство, кооперативные 
квартиры в течение 3 лет. 
Адрес: г. Тамск-27, пер.
Мостовой, 4. Тел. 77 .69 -72 .

Малому предприятию, тор- 
гово - коммерческому цент
ру «Березка» на постоян
ную работу срочно требу
ются: официанты (мужчины), 
уборщица на полный рабо
чий день, мойщица посуды, 
гардеробщик - швейцар. За
работная плата по всем спе
циальностям по договорец- 
ности, выплачивается' премия.

В СТРОИТЕЛЬНОМ 
КООПЕРАТИВЕ «МОН
ТАЖНИК»:
каменщиков, плотников, га- 
зоэлектросварщика. Адрес: 
пос. Лучаново, стеклозавод, 
тел. окса 94 -35 .2 6 ,

25 апреля после тяжелой 
болезни скончался 

ГРИШАНОВ
Александр Емельянович,

ветеран-дорожник, бывший 
начальник Кривошеинского 
ДРОУ.

А. Е. Гришанов родился 
в 1927 году в с. Кривоше- 
нне, в семье крестьянина. 
Свою тдудовую деятель
ность Александр Емельяно
вич начал в 1943 году в 
дорожных органах. С 1947 
года по 1969 год работал 
руководителем во многих 
хозяйствах района. В 1969 
году вновь возглавил дорож
ное хозяйство района, где 
проработал до ухода на 
пенсию.

Александр Емельянович 
был внимателен к людям, 
чутким и отзывчивым то
варищем. Его всегда отли
чали преданность делу, 
стремление совершенство
вать формы и методы ор
ганизации труда, стой
кость коммуниста, в рядах 
партии он состоял с 1950 
года. За " добросовестный 
труд награжден многими 
правительственными награ
дами.

Память об Александре 
Емельяновиче — высоко
профессиональном руково 
дителе, замечательном че
ловеке — навсегда сохра
нится в сердцах его това 
рищей по работе.

ДОРОЖНИКИ ОБЛАСТИ.
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они с тренером искали дол- 
гими днями, вьшисаны на 
графике за один заплыв. Ка
кие же удивительные при
боры имеет сборная страны!

Еще больше удивилась
Даша, когда узнала, что это 
оборудование — обыденная 
принадлежность каждого 
плавательного клуба на За
паде, а у  олимпийской чем
пионки, американки Эванс, 
все это есть даж е в домаш
нем бассейне. Каждый свой 
заплыв она может отскягь 
автоматической видеокамерой 
и увидеть себя с любой точ
ки, даж е из-под воды. Это 
сколько же талантов теряет 
в плавании наша страна? 
Какое ж е поразительное чу
тье должно быть у  трюнера, 
чтобы всего лишь с секун
домером в руках довести 
своего воспитаниика до ре
зультатов мирового уровня. 
За всю историю томского 
спорта наши пловчихи даже 
в сборную страны вошли 
впервые, а Даша вдруг на
чала удивлять всех и на з а 
рубежных стартах. Светла
на Горохова моложе ее на 
год, может, тоже будут сен
сации?

Спортивное плавание с 
детства — это рост орга
низма при ограмньрс физи
ческих нагрузках, когда ну-

Посвятить секунде
целый год

Даше впервые предстояло 
состязаться в скорости с 
самььми именитыми спорт- 
с.менамн чуть ли не со все.х 
континентов. И всякий раз 
начинать все заново, пере
езж ая из страны в  страну, 
так традиционно спланиро
вано проведение этапов эго- 
го Кубка.

Первый старт в бассейне 
немецкого города Ростока 
должен был открыть всех 
соперниц, знакомых заочно 
по их минутам, сотым долям 
секунд, по той статистике, 
на которую ориентируются 
тренеры, комплектуя свои 
сборные. Даша видела, как  . 
именитые пловчихи настраи
вались на старт, видела их 
сосредоточенность и отчуж
денность и дум ала только 
об одном' скорей бы в во
ду! Новизна окружающей 
о(5становки, ее необычность, 
все отодвинулось на второй 
план, затуш евалось в созна
нии Даши, едва она окину
ла взглядом зеленоватую 
водную дорожку. В чужом 
городе, чужой стране, в ок
ружении чужих трибун, за- 
<полне1Щых разноязыкими 
болельщиками, эта вода ей 
была родная, желанная и 
необходи.мая.

...Вытянутое в струну те
ло вода пропускала легко, 
ласково. Даша вынырнула 
почти без всплеска, мгновен
но увидела, что соперницы 
чуть припозднились, и <шо- 
шла* по дорожке, едва при.

ВАКАНСИИ
НА т о м с к о й  ОВЛАСТ. 

НОИ СТАНЦИИ ХИМИЗА
ЦИИ;
агрохимиков, агрохимиков- 
почвоведов, агрономов. Об
ращаться: ул . Беринга,

поднимая голову при взма
хах рук.

С трибун казалось, что 
на гладкой водной поверх
ности через идеально ров
ные прамежутки всплески
вают уходящие в глубину 
камуш ки. За пловчихой—ни 
брызг, ни волн. Почерк .ма
стера вьюокого класса.

Д вукратная чемпионка 
Советского Союза томичка 
Д арья Ш мелева была здесь 
без своего тренера — Вален
тины Владимировны Немцо
вой, воспитывавшей ее с семи
летнего возраста. Сборная 
команда — это уж е другое 
отношение к  тренировкам, 
это работа на пределе воз
можностей. С Валентиной 
Владимировной Даша, бы
вало, в течение года сраж а
лась с единственной секун
дой, которую надо было со
кратить на дистанции. Тре
нер придумывала специаль
ные упражнения, чтобы не 
•переутомлять, разнообрази
ла приемы. К желанному 
результату они шли в.месте. 
понимая друг друга, увле
каясь поставленной задачей, 
но порой все ж е вслепую.

Когда Даш у взяли в сбор
ную и многочисленные при
боры четко показали участ
ки дистанции, где чуть сби
вается ритм, определили 
все фазы движения рук и 
ног, физическую нагрузку 
на каждом метре и многое- 
.многое другое, Даша была 
поражена; причины, которые

12-а, тел. 7 5 .8 8 .9 8 , 
75-88-97, или в  центр по 
трудоустройству и его фи. 
лиал: ул . Пушкина, 71 .

В ИСПОЛНИТЕЛЬНОМ 
КОМИТЕТЕ БОГАШЕВ. 
СКОРО ПОСЕЛКОВОГО 
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕ. 
ПУТАТОВ:
начальника участка жилищ
но-коммунального хозяйст
ва. Оклад — 300  руб. Нуж-

С четырьмя ЗОЛО
ТЫМИ медалями вер
нулась с соревнова
ний на Кубок мира 
по плаванию томская 
школьница Дарья 
Шмелева.
жно сбалансированное пита- 
ние, его разнообразие, кало
рийность. А на нашем, си
бирском, столе даж е в 
праяданки вместо разнооб
разия пищи — разнообра
зие посуды. И тренер от
правляла родителям своих 
учениц записки, убедительно 
рекомендовала покупать к 
столу .мед, курагу, орехи, 
творог, добавлять в салаты 
петруш ку, способствующую 
укреплению сердечной мыш
цы. Свое сердце Валентина 
Владимировна, похоже, у к 
репляла верой в талант сво
их воспитанниц.

...В стремительном к у 
вырке, развернувшись у  
бортика на обратный путь, 
Даша на мгновение увидела 
своих соперниц. Они только 
приближались к повороту. 
Томичка шла «дельфином*, 
выбрасывая руки на поверх
ность воды, словно пригла
ж ивая эту воду, сгоняя ее 
вдоль боков к  ногам. Сейчас 
вода при малейшем невер
ном движении, даж е одного 
пальца, скользнет турбу
лентным завихрением, разо
рвет невидимый поток, обте
кающий тело, держащий его 
в Н€весо.мом состоянии, и 
может пропасть ‘ доля се
кунды. Но вода была род
ной, желанной, и Даша пер-

дающимся гарантируется 
предоставление до 01.09.91 
однокомнатной или двухком
натной секции (в зависи
мости от состава семьи) в 
благоустроенном Общежи
тии для малосемейных.

Тел. 93 -12 .6 9 , 9 3 .1 4 .4 3 .
В ПРОИЗВОДСТВЕН. 

НО . СТРОНГЙЕЛЬНОМ 
КООПЕРАТИВЕ «СПАРК» 
(для строительства кирпич-

вой коснулась финиша. На 
следующий день она победи
ла опять. И на старты, ко
торые по регламенту Кубка 
мира проводились в Ленин, 
граде, томичка приехала с 
двум я золотыми медалями.

Здесь она одержала еще 
одну победу, но вместе с зо
лотой медалью осталось в 
памяти об этих стартах чув
ство неловкости за наших, 
отечественных, организато
ров соревнований. Н акану
не в бассейне прорвало пес
чаный фильтр, неисправ
ность устранили «на ско. 
РУю р ук у » . Когда начались 
заплывы, вода была на
столько мутной, что едва 
просматривалась на дне до- 
РОЖ1КИ белая разметочная 
полоса.

Английский город Шеф
филд, куда опять переехали 
участники Кубка мира, изд
ревле считается «самым 
черны.м» из европейских го
родов. Он — один из ста
рейших промышленных 
центров Великобритании. 
Еще в XVIII веке здесь бы
ло около сотни .металлурги
ческих и металлообрабаты- 
вадащих цредприятнЯ сей
час здесь больше половины 
жителей плавит сталь, про
изводит прокат и литье. Но 
кличка «самого черйРго» го
рода, оказалось, совсем не 
подтверждается обликом его 
улиц. Чистые, ухоженные. 
А огромный плавательный 
бассейн, по условиям сорев
нований временно перегоро
женный на 25-метровые 
дорожки, после ленинград
ского вообще казался сте
рильным.

Девятикласснице Дарье 
Шмелевой, не расстающей. 
ся со школьными учебни
ками даж е на тренировках, 
неожиданно распахнувшийся 
.мир был удивителен своим 
разнообразием. И. конечно, 
смена впечатлений, эмо
циональная •взвинченность 
утомляют исподволь, накап
ливают психологическую ус
талость. Даше в конце мая 
исполнится только пятнад
цать лет, а нагрузки на 
организм и психику такие 
же, к ак  у  закаленных в 
борьбе знаменитостей. Даша 
была довольна, что все про
читанное ею о сдержаннос
ти и чопорности англича
нок подтвердили шеффилд
ские болельщики. Они ак к у 
ратно аплодировали победи
телям, не позволяя себе 
восторженного воя и свиста, 
как было на трибунах в 
Германии.

Даша завоевала в Шеф
филде еще одну золотую м е
даль и выиграла одно ко.м. 
мерческое соревнование, 
где вместо медали ей вр у
чили долларовый чек. По 
итогам Кубка мира оказа- 
лись у  томички еще две 
бронзовые медали и уверен
ность в  своих силах. Плава
тельная школа Томского 
университета, к  которой 
принадлежит Д арья Ш меле
ва, заявила о с^Зе на миро
вом уровне очень серьезно.

э. стоилов .
НА СНИМКЕ: В. В. Нем. 

цова н Д. Шмелева.
Фото автора.

ного завода и объектов соц
культбыта в г. Томске и 
области):
(Ьлемтрогазосварщикощг, к а 
менщиков, плотннков-бетон- 
щиков. Оплата — сдельно- 
премиальная. Доставка на 
работу и с работы автобу
сами кооператива.

Адрес: г. Томск-27, пер. 
Мостовой, 4 , тел. 77-69-72 .

Остров забытых 
кораблей

На острове, что напротив А лек, 
сандровского, скопилось столько 
.металла, что, если его переработать, 
можно построить целую флотилию 
судов. Притащили на это кладбищ е' 
отработавшие суда и баржи и райпо, 
и совхоз, и речпорт, и многие дру
гие организации района. Ежегодно 
Исполком райсовета напоминает р у 
ководителям, похоронившим свой 
флот на острове, чтобы убрали его, 
ведь металлолом — это деньги, а 
для острова и для реки — настоя
щая беда.

И вот что сегодня можно увидеть 
на острове: сверкают огни электро
сварки, шумит резак автогена. Как 
выяснилось, это специалисты А лек
сандровского речпорта решили, на
конец, порадовать «Вторчедмет» 
сдачей в текущ ем году 135 тонн 
металлолома. Поэтому кипит рабо
та на острове, сейчас здесь трудит
ся ^команда теплохода «Шлюзов^й-

Н. ЛЕСНИКОВ.

У ШИЕФОИА

Н

Фонда милосердия и здоровья и 
газеты «Красное знамя» ежедневно 
(кроме субботы в воскресенья и 
праздничных дней) вас я(дут:

2 9  апреля — ответственные ра- 
ботники обкома КПСС;

3 0  апреля — сотрудники Фонда 
милосердия и здоровья;

5  м ая — медики.
ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
Фонд милосердия и здоровья н 

газета «Красное знамя» продолжают 
акцию «ОДИН РУБЛЬ—ВО СПА- 
СЕННЕ». Если бы каждый добрый 
человек пожертвовал хотя бы один 
рубль в помощь обездоленным, жи
вущим в изнуряющем одиночестве, 
то -МОЖНО было бы оказать .матери
альную помощь многим сотням м а
лоимущих, обеспечить их льготными 
л ека^ твам и , бесплатными обедами. 
Деньги можно перечислить по поч
те, в сбербанках, собрать в трудовых 
коллективах, по месту жительства и 
адресовать на счет 704903  Облткил. 
соцбанка г. Томска (МФО 266015) с 
указанием конкретных целей ваших 
пожертвований.

СПЕШИТЕ СДЕЛАТЬ ДОБРО!
Открыт «САЛОН ДАРЕНЫХ 

в е щ е й » в  магазнне № 33  по адре. 
су; Иркутский тракт, 118/1.

!Ценсионеров, инвалидов, много
детные семьи, желающие принять 
пожертвования добрых людей, про
сим обращаться в Фонд милосердия 
и здоровья по адресу; пр. Левша, 
21, каб. 2 1 . Телефон 26-92 .92.

* • •
6  мая с 16  до 18  часов Фонд ми

лосердия проводит «ДЕНЬ ПРОФЕС. 
СОРА». Всех желающих примет Та
мара Васильевна Матковская, про- 
фессор-педиатр ТМИ (пр, Ленина. 
21, коми. 21).

ПОГОДА --------------------
■Сегодня без осадков, ве

тер слабый. Температура 
по области 12— 17, местами 
22, в Томске 1 4 — 16 граду
сов тепла.

2 8 —29 апреля осадков 
не ожидается, ветер слабый. 
Температура ночью 2 —7 
градусов мороза, днем 
7 — 12 градусов тепла. 29 
апреля по юго-западным 
районам до 19 градусов теп
ла.
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